
【01 我们死在过犯罪恶之中，祂叫我们活过来】

马太福音第九章 18-26 节讲到主耶稣医治了两个人，奇妙的是这两个人都是女性。第

一个是管会堂的睚鲁的女儿，会堂是以色列人聚集的地方，是专门敬拜神、专门学律

法的地方。睚鲁是犹太人，他的女儿十二岁，在家里，快要死了（可五 23），等到主

耶稣去医治的时候，她已经死了（可五 35）。主耶稣说，“不要怕，只要信”。主耶

稣在去医治这个女儿的路上，碰到一个患了十二年血漏的女人。血预表生命，血漏是

指生命在漏掉，也就是在死的过程中。

这两个故事其实是一个故事，神用这个女儿代表以色列人，因为她在家里，结果，也

生病，也死了。而这个患血漏的女人代表外邦人，是在路上的，在这个家外面就叫外

邦人。神看世人只有两种人，一种叫以色列人，是神的选民；还有一种人叫作外邦人，

就是以色列以外的人。女儿十二岁，女人患了十二年的血漏，十二是完全的意思，不

管是以色列人也好，外邦人也好，都是死的，都需要神的拯救。

所以圣经用这个故事代表我们所有的人，不管在家里的（以色列人）也好，在外面的

（外邦人）也好，都有毛病，都是死的，都需要主耶稣来拯救。圣经在以弗所书讲

到，我们都死在过犯罪恶之中（弗二 1上），在神眼里，只要没有得救，不管你是以

色列人也好，是外邦人也好，都是死，不管是已经死了还是在死的过程中，我们都需

要主的拯救。

我们得救以前，都是从亚当里面出来的，只要在亚当里，所得着的就是罪和死。因为

亚当所有的都被我们承受了，所以我们的结果就是罪和死。信耶稣就是祂叫我们活过

来（弗二 1下），信耶稣是神来到我们中间，叫我们活过来，叫以色列人活过来，也

叫外邦人活过来。
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【02 因着以色列人不要主，救恩临到外邦人】

主耶稣一开始是坐船到以色列人中去（可五 21），所以主耶稣来到世人中间实行拯救

的时候，要做的第一件事是先到家里去，先拯救以色列人。到家里去的路上，拯救外

邦人。

圣经里也讲到，当主耶稣医治很多人病的时候，以色列人说祂是靠着鬼王赶鬼（太九

34）。也就是说，当主耶稣来到以色列人中间的时候，以色列人不接受主耶稣，不承

认祂是神的儿子，不承认祂是救主，弃绝祂、反对祂，甚至逼迫他，最终甚至将祂钉

在十字架上。

这个故事里讲到，这两个人都有毛病，祂实际上是来救女儿（以色列人）的，但在路

上遇到一个女人（外邦人），医治了这个女人，所以我们这班人是在路上被主耶稣拯

救的。等把外邦人救完以后，主耶稣还要再回到以色列人中去，把女儿救活。因着主



耶稣到家里的时候，以色列人不要主，结果救恩就转到外邦人，我们这班人就得救

了。我们虽然不是以色列人，但是我们凭着信心的手摸主耶稣，我们因着信都成为真

正的以色列人。

等到外邦人的数目添满了以后，主耶稣还有再回到以色列人中去，那时以色列人全部

都要得救（罗十一 25-26）。我们应该觉得很喜乐，我们虽然不是以色列人，但是主对

我们是公平的，救恩对所有的人类都是公平的。

今天救恩在我们中间都可以传扬，许多人都可以听到福音，都可以拿到圣经，都可以

得着救恩，感谢主！我们这班人是因信得救，就是那个摸主耶稣的衣裳繸子的信心叫

我们得救。
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【03 世上的救法都是饮鸩止渴】

主耶稣在去拯救以色列人的路上，有许多人跟随、拥挤祂，有一个女人，患了十二年

的血漏（可五 24-25），这个女人就是预表预我们外邦人。

血预表生命，血漏就是生命漏，生命一直在漏掉，意思就是在死的过程中。这个女人，

患了十二年的血漏，十二是完全的意思，是指一生都在漏掉生命。弟兄姊妹们，我们

只要没有主耶稣，只要不接受主耶稣，不以主耶稣作生命，我们的生命就是天天漏

啊。

血漏的意思就是生活没有价值、没有意义、活着没有盼望，我们都是一班患血漏的

人，而且漏到一个地步，在好些医生手里受了许多的苦（可五 26）。在好些医生手里

受了许多苦，是指世上有很多办法，人想很多的办法，也想很多的出路，有的人说，

我去读书；有的人说，我去赚钱；有的人说，我去修炼；有的人说，我剃发，我到山

上去，去面壁...

在许多医生手里受了许多的苦，又花尽了她所有的，一点也不见好，病势反倒更重

了，血漏得越来越厉害。世上所有的办法都没有用，就算你花去了所有的本事、财产、

精力、时间，一点也不见好，反而病势更重了。世上所有的救法都叫作饮鸩止渴，没

有用的，只有主耶稣才是拯救我们的。

（未完待续 * 20241006 主日信息 * 6-3）

【04 用信心的手摸主的衣裳繸子】



马可福音五章 27-28 节，福音来了，她听见耶稣的事，就从后头来，杂在众人中间，

摸耶稣的衣裳，这就叫信心。今天有很多人来到主面前，但是我们要作一班用信心来

摸主的人，一摸就得医治了。于是她血漏的源头立刻干了（29 节），生命停止漏掉，

一信耶稣，马上就得永远的生命。

30 节，耶稣顿时心里觉得有能力从自己身上出去，我们信心的手一摸主，主的能力就

从祂身上传到我们中间来。我们每个主日都有很多福音朋友来到我们中间来，盼望你

们都能用信心的手来摸主，向主祷告：主啊，我愿意相信你，我愿意接受你，这就是

用信心的手摸主，而且不需要摸很多，就摸一点点，摸衣裳繸子，碰一下就够了。

这一摸可不得了，能力就来了，生命就来了，血漏马上就停止了。她一摸以后，主耶

稣就不叫她女人，改叫女儿了（34 节），我们就成为神的儿女了。

我们要带我们的福音朋友来摸主，只要一摸主，他的身份就改变了；一摸主，他的生

命就得着了；一摸主，他的血漏就停止了；一摸主，神的能力就从主耶稣身上出去，

到他身上去了。
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【05 要为主作见证】

这么多人拥挤主耶稣，这个女人摸祂一下，祂马上感觉到有能力出去了，而且主耶稣

很特别，祂一定要把这个人给找出来，为什么要把这个人找出来？你得救了、得着神

的恩典了，就要把实情全告诉出来（可五 33节），意思是说要为主作见证，我得救了，

我因着信耶稣，血漏停止了！我因着信耶稣，生活有盼望了！我因着信耶稣，得着永

远的生命了！给我们的家人传扬耶稣，向我们的家人作见证，这是我们这班得救的人

的事。

37 节，神就继续走到管会堂的睚鲁家里面去，叫这个女儿死而复活，这件事要发生在

外邦人的数目添满的时候，所以，我们今天要传扬福音、要带人得救、要让我们外邦

人的数目添满。外邦人的人数是有数目的，所以我们要为我们的家人、为我们的朋友

祷告，让他们快快地得救。这个恩典的门不是一直敞开的，到时候要关掉的，要抓紧

机会信耶稣、抓紧机会得恩典、抓紧机会来摸主。
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【06 芥菜种的信心】

当主耶稣把这个女人叫出来的时候，祂讲了一句话，“女儿，放心！你的信救了你。

（太九 22）”主耶稣为什么要讲“放心”这两个字，可见这女人大概很不放心，她心

里没数啊，一摸，血漏就停了，但是万一明天又来怎么办？

可见我们很多时候，那信心都不一定是“很放心”的信心，这很正常，圣经里，主耶

稣用芥菜种来预表我们的信心（太十七 20），意思是，我们的信心就是这样，只要有

芥菜种那么一点点就够了。不要说我必须很确定、很有把握、把圣经搞清楚了再受

浸，只要有一点点信心，也许就像这个女人一样，有一个忐忑不安的信心，不知道可

不可以，就试试看，这就够了。

主耶稣说“放心”，就是给我们一个把握，我们要操练这个信心，对主的话只要有一

点的感觉，就去做。很多人一直怀疑，一直在那里琢磨，要这样那样，有的人还挺特

别，最好主耶稣在我的脑子里炸一下，给我一句很亮的话，我就信。这些都不需要，

主耶稣是说，“女儿，放心！”，意思就是说，我们其实是有很多忐忑的。我们不要

以为信心就是绝对没有问题，百分百，很有把握，不需要，有一首诗歌里面说到，不

妨一试（生命诗歌 659 首），这个就叫信心。

连我们信心的老祖宗亚伯拉罕，我们的信心之父，他也是信不来的，主耶稣已经给他

应许，明年这时候，撒拉要生一个儿子（创十八 10），他竟然还敢把他的太太给卖掉

（创二十）。在神眼里，我们都是女人，我们需要丈夫，我们需要主耶稣作我们的主，

信心就是这样，对主的话就是不要有疑惑，你去试试，走一走，主就告诉你说，放心！

没问题！

你去做的时候，也许是非常忐忑的，也许是不安稳的，但是主说，“女儿，放心！你

的信救了你。”，“你的灾病痊愈了（可五 34）”。弟兄姊妹，我们要彼此鼓励，主

耶稣说，你的信不需要多，就芥菜种那么一点就够了。虽然里面觉得好像信不来，但

是又走不开，我还是要信下去，这就够了，这就叫芥菜种的信心，这个信心就让主耶

稣说，放心！你的信救了你。跟随主就是走信心的路。

弟兄姊妹们，我们这些外邦人是有福的，以色列人见过主耶稣，我们是没有见过祂，

却是爱祂，我们凭信心来信耶稣。我们都要作这个凭着信心摸主耶稣的女人，好叫我

们能成为神的儿女，凭信成为神的儿女，这是最有福的！
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